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Membros Presentes 

 Entidade Representante 

4ª Cia de Polícia Ambiental Marco Antonio da Silva (T)  

ASSEMAE Janete Maria Teles (T) 

Associação dos Atrativos de 

Salto 

Dorisney Ribeiro de Campos 

(T) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Rosimeire Aparecida de 

Oliveira (S) 

CETESB  Vera Lucia Namura (T) 

DAE Jundiaí  Cláudia Debroi de Campos (T)  

DAE Santa Barbara d’ Oeste Sônia Regina Franco de 

Freitas Rosalen (T) 

Diretoria de Ensino 

Campinas Leste  

Viviane Artioli (S) 

Diretoria de Ensino 

Campinas Oeste 

Juvenal Alves Pereira (S) 

Maria Cristina de Oliveira (S) 

Diretoria de Ensino de 

Americana 

Edevaldo Nonis Sanches (S) 

Diretoria de Ensino de 

Bragança Paulista 

Hercimary Bueno de Oliveira 

(S) Maria Aparecida Prezoto 

(S) 

Diretoria de Ensino de 

Capivari 

Alline Silva Risso (S) Samuel 

da Silva (S) 

Diretoria de Ensino de 

Limeira 

Carine Bosqueiro (S) Thaís 

Helena Dorigan Cardozo (S) 

Diretoria de Ensino de 

Piracicaba 

Carlos Henrique de Oliveira 

(S) Marly Ap. G. Marsulo (S) 

Diretoria de Ensino de 

Sumaré 

Cleonice Cruz de Souza (S) 

Everilda Camilia Lopes (S) 

Karin Serraneto (S)  

Foz do Brasil Tais de Alencar Lucato (T) 

Roberta de Cássia Perino (S) 

GRUDE Evandro Rogério Santos (T) 

IF Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

(T) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini (T) 

Jaguatibaia A.P.A José Cláudio Hofling (T) 

P.M. de Águas de São Pedro Maria Bernardete Deléo Aguilar 

(T) 

P.M. de Americana Mauricio Bianchi Santos (S) 

P.M. de Bragança Paulista Francisco A. de Conceição(T) 

Fernanda Batazza G Batista(S) 

Maria Cristina Muñoz (S) 

P.M. de Capivari Lorena Sério de Quadros (T) 

P.M. de Hortolândia Paulo José Mancuso (S) 

P.M. de Itatiba Gustavo Cocenza de Almeida 

Franco (T) 

P.M. de Limeira Tiago Valentin Georgette(T) 

P.M. de Rio Claro Edison Norberto de Andrade 

(T) Roberto Foresti Junior(S) 

SAAE Ambiental Salto Tatiane Tedeschi Gasparini(S) 

SAAE Atibaia Marcos N. da Silva(S) Hélio 

Silva Júnior(S) 

SABESP Adilson Octaviano(T) 

SANASA Janete Maria Teles(S) 

SEMAE Felipe Augusto Gaparotto(T) 

Gabriel Benjamin Siqueira 

Forti(S) 

SEME Salto Célia Spinardi Milioni(T) 

Francisco Antonio 

Moschini(S) 

SMA Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

(T) 

UNICAMP Emília Wanda Rutkowski(T) 

Entidades Ausentes 

ACEPEUB 

AEAA - Americana 

AESABESP 

Fundação Energia e Saneamento 

GVS XX – Piracicaba 

Instituto Vale das Garças 

IPÊ 

P.M. de Cabreúva 

P.M. de Cordeirópolis 

P.M. de Itapeva 

P.M. Piracicaba 

P.M. de Salto 

P.M. de Sumaré 

P.M. de Vargem 

P.M. de Vinhedo 

PIRA 21 

 

 

Convidados 

Entidade Representante 

P.M. Santa Gertrudes Everaldo Antonio João 

MPSP- GAEMA Ivan Carneiro Castanheiro 

IF SMA Isac Serafim 

SLT/ DH Casemiro Tércio Carvalho 

CGHTP Guilherme Tadeu Stetter 

CGHTP Nelson Gabriel Domingues 

CGHTP Talita Ceconelli 
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Consórcio TEVU Ubirajara P. Fontes 

Consórcio TEVU Maria Silvia P.P. Moreira 

UNICAMP - PGCIM Jéssica Prudencio T. Souza 

DAE – S.B.O. Miriã Lemos da Fonseca 

DH - SLT Marcelo Poci Bandeira 

SEMA - Limeira Danilo Passagnolo Fazio 

(T) - Titular       (S) - Suplente        (R) – Representante 

1. Pauta: A pauta e o convite da reunião foram enviados aos 

membros por meio de mensagem eletrônica no dia 

03/02/2014. 2. Abertura: A abertura da reunião foi realizada 

pela Sra. Maria Luísa Bonazzi Palmieri, coordenadora da 

Câmara Técnica de Educação Ambiental dos Comitês PCJ, 

que deu boas-vindas aos participantes e agradeceu a cessão 

do espaço pelo UNICAMP-FEC. 3. Apreciação da minuta 

de ata da 62ª Reunião Ordinária da CT-EA: a ata da 62ª 

Reunião Ordinária CT-EA foi aprovada sem alterações. 4. 

Informes: Foi apresentada aos membros da Câmara a Sra. 

Jéssica Prudencio T. Souza que está desenvolvendo um 

trabalho de pós-graduação na UNICAMP, fará uma análise 

de projetos de EA nos Comitês PCJ; Comunicação das 

entidades excluídas por motivo excesso de faltas. Na ocasião 

a Sra. Maria Luísa reforçou que não há problema algum 

dessas entidades excluídas participarem das reuniões como 

convidadas e ressaltou a importância dessas. A Sra. Emília 

Wanda Rutkowski da UNICAMP comunicou que no dia 

19/03/2014 ocorreu no Auditório de Ciências dos Médicos o 

Observatório Regional para discutir a reciclagem; A Sra. 

Dorisney Ribeiro de Campos informou que a Secretaria 

Executiva da Gestão Municipal ofereceu um seminário no 

Programa de Fortalecimento da Gestão de Recursos Hídricos; 

A Sra. Maria Luísa propagou que a Agencia Nacional da 

Água (ANA) está promovendo curso em EAD e convida a 

Câmara Técnica a realizarem, convida também os 

professores da Rede Estadual de Ensino; A Sra. Maria Luísa 

procedeu à reunião e houve a Proposta do GT Planejamento 

de revisão e encaminhamentos dos GTs da CT-EA nas 

Políticas de Ações da CT-EA/PCJ, também foi proposta aos 

membros a aprovação de uma reunião extraordinária para o 

dia 25/03/2014 para revisão das ações. A reunião foi 

aprovada para a data proposta e sugestão de acontecer em 

Bragança Paulista. A Sra. Emilia Wanda sugeriu estender o 

convite da Reunião Extraordinária para representantes da 

Secretaria de Estado do Meio Ambiente e também para a 

Agência Nacional da Água (ANA). 5.  Barragem de Santa 

Maria da Serra: análise do empreendimento e do seu 

Programa de Educação Ambiental: A Sra. Maria Luísa 

agradeceu a presença do Sr. Dr. Ivan Carneiro Castanheiro, 

Promotor de Justiça do MPSP- GAEMA e do Departamento 

Hidroviário do Estado de São Paulo. O Sr. Marcelo Poci 

Bandeira do Departamento Hidroviário apresentou aos 

membros da CT-EA o empreendimento da Barragem de 

Santa Maria da Serra. Após a apresentação o Sr. Dr. 

Engenheiro Casemiro Tércio Carvalho do Departamento 

Hidroviário do Estado de São Paulo, apresentou o Plano 

Diretor Hidroviário, modos operantes da equação da 

economia verde, modos de transporte hidroviário, ferroviário 

e rodoviário, também foi apresentado dados comparativo dos 

aspectos ambientais (perdas e ganhos). A Sra. Maria Luísa 

pediu ao grupo que esclarecessem as dúvidas e indagações 

para os convidados do Departamento Hidroviário. O Sr. 

Francisco Antonio Moschini do INEVAT do Município de 

Salto pediu a palavra e explanou a respeito de não haver 

necessidade de alongamento de determinado trecho, o mesmo 

acompanhou e fundamental algo idêntico com a História da 

Hidrovia na Região de Salto – SP. Seguindo a reunião e 

exposição do empreendimento, também foram apresentados 

dados técnicos do estudo ambiental do empreendimento, os 

quais aborda a qualidade das Águas superficiais, estimativa 

de cargas poluidoras, ponto de monitoramento da CETESB, 

indicie de qualidade da Água, rede de amostragem e 

resultados. A Sra. Maria Silvia P.P. Moreira, do consorcio 

TEVU apresentou o Programa de Educação Ambiental no 

processo de Licenciamento Ambiental. Apresentou os 

programas e projetos que irá tratar com a comunidade local. 

Houve questionamentos pelos membros os quais foram 

esclarecidos com a intervenção do Sr. Marcelo Poci Bandeira 

justificando quais impactos reais que a biodiversidade 

Tanquan sofreria no espaço e a comunidade do Tanquan. Na 

sequencia o Sr. Dr. Ivan Carneiro do GAEMA do Estado de 

São Paulo questionou vários itens que não foram esclarecidos 

e suficientes para o convencimento da aceitação do 

empreendimento. O Sr. Dr. Ivan fez 12 questionamentos que 

foram respondidos pelo Sr. Dr. Tércio do Departamento dos 

Recursos Hídricos do Estado de São Paulo e na oportunidade 

convidou a todos para participarem com contribuições no 

empreendimento. A Sra. Maria Luísa agradeceu os 

convidados e concluiu que as manifestações são bem vindas 

mesmo porque as audiências são públicas. O Sr. Evandro 

Rogério Santos da entidade GRUDE fez a apresentação da 

Área do Tanquan por PPT. 6. Revisão e Encaminhamentos 

do GT EA Empreendimentos: O Sr. Thiago Valentim 

Georgette apresentou a Proposta elaborada pelo GT EA 

Empreendimentos a Câmara Técnica. Foi solicitado 

contribuição dos membros para enriquecimento do texto, o 

qual sofreu reformulação e adequações. Houve revisão na 

renovação da Outorga do Sistema Cantareira com a sugestão 

que a SABESP deverá apresentar um projeto de Educação 

Ambiental para o sistema. Foi reformulada a Proposta da CT-

EA no Empreendimento Barragem de Santa Maria propondo 
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ao empreendedor que elabore um programa de Educação 

Ambiental. Também será elaborado pelos GTs, um 

documento que deverá conter as instruções para elaboração 

de Projeto de Educação Ambiental a ser entregue aos 

empreendedores para facilitar o processo. A Sra. Maria Luísa 

Propõe nova coordenação para o GT Projetos que está 

precisando ser recomposto, pois é de fundamental 

importância a atuação do GT EA Projetos. 7. Material 

Educativo sobre o Plano das Bacias PCJ: A Sra. Dorisney 

Ribeiro de Campos, Coordenadora Adjunta da Câmara 

Técnica de Educação Ambiental, apresentou a Proposta para 

elaboração do material pedagógico. Sugeriu que o material 

educativo deva ser elaborado com as Diretorias de Ensino 

juntamente com a empresa contratada. Pois acredita que as 

Diretorias de Ensino tem fundamento das necessidades que 

as escolas se encontram e de como esse material deve ser 

criado e adequado. Ficou a sugestão que se retome em pauta 

na próxima reunião esse item. Proposta aprovada pelos 

membros, lembrando que será apresentado e executado 

apenas no final de 2015, pois só poderá ser executado após a 

revisão do Plano de Bacias. 8. Outros Assuntos: A Sra. 

Claúdia Debroi de Campos do DAE Jundiaí comentou a 

respeito do Workshop que ocorreu na ESALQ, ressaltou que 

a empresa contratada não tem nenhuma proposta e ações em 

Educação Ambiental para revisão do Plano de Bacias. 9. 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a coordenação 

da CT-EA agradeceu a presença de todos e encerrou-se a 

reunião. 

 
 

Maria Luísa Bonazzi Palmieri 

Coordenadora da CT-EA dos Comitês PCJ 

 

Dorisney Ribeiro de Campos 

Coordenadora Adjunta da CT-EA dos Comitês PCJ 

 

Carlos Henrique de Oliveira 

Secretario da CT-EA dos Comitês PCJ 

 

 

 

 

 


